



16ème législature

Question N° : 17564	De Mme Sandrine Rousseau (Écologiste - NUPES - Paris)	Question écrite
Ministère interrogé > Santé et prévention		Ministère attributaire > Santé et prévention
Rubrique >contraception	Tête d'analyse >Pour que l'on accompagne enfin les porteuses d'implants Essure	Analyse > Pour que l'on accompagne enfin les porteuses d'implants Essure.
Question publiée au JO le : 07/05/2024 Question retirée le : 11/06/2024 (fin de mandat)		

Texte de la question

Mme Sandrine Rousseau interroge M. le ministre délégué auprès de la ministre du travail, de la santé et des solidarités, chargé de la santé et de la prévention, sur le manque d'accompagnement des femmes porteuses d'implants Essure. Les implants Essure sont des dispositifs médicaux de stérilisation définitive commercialisés par le laboratoire Bayer retirés du marché français en 2017 et dans les autres pays en 2018. Ces dernières années, ils ont fait scandale en France et dans d'autres pays : troubles de la vision et de la mémoire, fatigue invalidante, vertige, perte de cheveux. Les effets indésirables ont été tels que des milliers de femmes ont dû recourir à une ablation de leur trompe voire à une hystérectomie pour pouvoir se défaire du contraceptif. Malgré le retrait du marché du dispositif, des recours collectifs contre Bayer aux États-Unis d'Amérique par exemple et la médiatisation de l'affaire, la plupart des femmes porteuses du dispositif ignorent encore l'ensemble des risques auxquels elles sont exposées. C'est pourquoi elle souhaite savoir pourquoi le Gouvernement n'utilise pas des numéros de série des implants pour identifier et contacter l'ensemble des femmes ayant reçu un implant ; il serait en effet possible de leur proposer un rendez-vous médical approfondi pour s'assurer de leur bonne santé.